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SÁBADO 18 DE AGOSTO, 2012 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 RESISTEN JUICIOS EN LÍNEA 

 

IGNORÓ AN SIGNOS DE DESGASTE, DEPLORAN 

 
ABASCAL, BLAKE Y MOURIÑO, CON BUSTO DE BRONCE 

 

INCONTENIBLE LA ESCALADA DE PRECIOS EN LOS 
ALIMENTOS 

 PIDEN COMPARECER A SCT Y SEGOB POR EL CASO MVS 

 VALIDAN CONTEO DEL 1 DE JULIO 

 

CORRECTO EL CONTEO DE VOTOS, ASEGURA EL TRIBUNAL 
ELECTORAL 

 BUSCARÁ ONU VÍA SATÉLITE PLANTÍOS 

 ¿CUÁNTOS MUERTOS? 

 
 
 
 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

SEP 
 

* Inaugura Titular de Educación Pública biblioteca virtual 

UnomásUno: Nuestro país se coloca en la vanguardia de América Latina con la inauguración de la 
primera Biblioteca Digital de Espacio Común de Educación Superior Tecnológica, en la que se 
invirtieron más de 31 millones de pesos, informó el Secretario de Educación Pública, Doctor José 
Ángel Córdova Villalobos. (UnomásUno PP y 3, Enfoque 3ª Emisión Raúl Sánchez Carrillo) 

Durante la ceremonia inaugural en la Universidad Tecnológica de León, el Doctor Córdova recordó que 
el Gobierno Federal invirtió 20.8 millones de pesos y que el gobierno del estado de Guanajuato aportó 
otros 10.8 millones. En gira de trabajo por dicho estado, el responsable de la política educativa del país 
dio a conocer que la biblioteca virtual tiene capacidad para atender a 650 mil usuarios y dispone de 
publicaciones científicas, tecnológicas, libros, revistas, monografías, noticias y temas de interés 
nacional e internacional. (UnomásUno PP y 3, La Crónica 6, Excélsior Online, El Sol de León, 
Publímetro, Periódico a.m., Notimex) 

Antes de cortar el listón del mural La Estela de la Tecnosofía, plasmado por el Maestro Jorge López 
Medina, ubicado en la cafetería de la Universidad Tecnológica de León, el secretario Córdova señaló 
que la educación técnica es fundamental para el desarrollo de México. (UnomásUno PP y 3) 

Formato 21: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, dio a conocer que se reforzará 
la vigilancia en el arranque del ciclo escolar en los planteles educativos del país donde existe mayor 
inseguridad. Entrevistado en Guanajuato, el funcionario federal indicó que, como parte de los acuerdos 
con autoridades locales, los policías reforzarán los operativos con el arranque del ciclo escolar el 
próximo lunes cuando regresen a las aulas 35 millones de estudiantes. (Formato 21-Enrique 
Guzmán) 

* SEP: Todo está listo para arranque del próximo ciclo escolar 

El Sol de México: El Secretario de educación federal, José Ángel Córdova Villalobos, afirmó que todo 
está listó para que el próximo lunes arranque el ciclo escolar 2012-2013, cuando 35 millones de 
estudiantes en todo el país regresarán a la aulas. El reto, dijo, es trabajar en la calidad y por ello se 
realizan las evaluaciones a los maestros para conocer cuáles son sus necesidades y enfocar los 
esfuerzos y recursos a esos requerimientos. (El Sol de México 7-República, Tiempo Extra 103.3 
Radio Fórmula-Enrique Campos) 
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El funcionario, en entrevista concedida durante su visita por Guanajuato, garantizó cobertura total en el 
nivel básico y mencionó que a nivel medio superior la cobertura es del 75 por ciento, aunque la meta 
es alcanzar, durante los próximos seis años, el 80 por ciento promedio de los países evaluados por la 
lo que este ciclo se incrementó el presupuesto para aumentar el número de becas. (El Sol de México 
7-República) 

José Ángel Córdova Villalobos dijo que aunque no ha sido invitado a participar en el nuevo gobierno 
federal, no lo ve con malos ojos. (Milenio 5, Revista Antena Radio-Enrique Lazcano, Formato 21-
Enrique Guzmán, Formato 21-Flor de Luz Osorio) 

* Recibe grado de Doctor Honoris Causa el Titular de Educación Pública 

UnomásUno: Al recibir el grado de Doctor Honoris Causa, por parte de la Universidad Autónoma de 
Guadalajara (UAG), el Secretario de Educación Pública, doctor José Ángel Córdova Villalobos, dijo que 
el mejor y el mayor saber no está en la acumulación de conocimientos, sino en la puesta de éstos al 
servicio del bien común. Tras agradecer la distinción, el Titular de la SEP subrayó que la Universidad 
ha contribuido con calidad al impulso que el gobierno del presidente Felipe Calderón ha dado a la 
educación, transformándola desde el nivel básico hasta el superior. (Pág. 12) 

En este marco, el doctor Córdova Villalobos expuso el trabajo magistral Una Nueva Cultura de 
Educación para la Salud, en la que aseguró que día a día trabaja con la convicción de que no habrá 
gigantes que no podamos derrotar, para avanzar en la calidad de la educación de los 33 millones de 
niños, niñas y jóvenes que hoy dan vida a nuestras escuelas y que forjan en ellas su mejor futuro. 
(UnomásUno 12, El Sol de México 9-A, Ovaciones 3, La Razón 3, El Informador, La Verdad de 
Quintana Roo, 104.1 Radio Fórmula Carlos Loret de Mola) 

Al hablar ante académicos e investigadores de esa casa de estudios, manifestó estar convencido que 
“sólo unidos, gobierno y sociedad, podremos sacar adelante a México, trabajando, codo con codo, a 
favor de la calidad en la educación, a favor de una nueva cultura de educación para la salud, a favor de 
una nueva cultura para la vida”. (UnomásUno 12) 

La Crónica: El medio publica una fotografía donde aparece el Secretario de Educación Pública 
rodeado por los Secretario de Educación y de Salud de todo el país. (Pág. 6) 

* Entrega FCH estímulos económicos a deportistas 

UnomásUno: El Presidente de México, Felipe Calderón, entregó los estímulos económicos a los 
deportistas que consiguieron medalla en los Juegos Olímpicos de Londres 2012 y reconoció que son 
parte de una delegación que más medallas ha ganado en una justa deportiva de este tipo. Calderón 
Hinojosa subrayó que esta delegación marca una diferencia entre un antes y un después por el 
carácter de los deportistas mexicanos de alto rendimiento en donde destacó la fuerza para imponerse 
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ante los mejores del mundo. A la comida ofrecida por el Mandatario, asistió Bernardo de la Garza, 
titular de la Conade.  

La nota se ilustra con una fotografía donde aparece el Titular de Educación Pública, José Ángel 
Córdova Villalobos, con la delegación deportiva que participó en los recientes Juegos Olímpicos de 
Londres. (UnomásUno 5, La Jornada 13-Deportes) 

* Destacan labor de José Ángel Córdova en rubro de salud 

UnomásUno: Con la participación de funcionarios, académicos, magistrados, empresarios y 
legisladores, inició el Foro: Sistema Universal de Salud, cuyo propósito fundamental es discutir sobre 
las alternativas que permitirán avanzar en la construcción del sistema universal de salud. Al inaugurar 
el Foro, el Secretario de Salud, Salomón Chertorivski Woldenberg, afirmó que una vez que se ha 
logrado la cobertura de atención a la salud para los mexicanos, ahora hay que contar con un sistema 
que garantice servicios eficaces, equitativos, oportunos y de calidad. 

Finalmente, hizo un amplio reconocimiento a los ex titulares, Guillermo Soberón, Jesús Kumate, Juan 
Ramón de la Fuente, José Antonio González Fernández, Julio Frenk y José Ángel Córdova Villalobos, 
por sus contribuciones al progreso de la salud. (UnomásUno 13, El Sol de México 11-A, La Prensa 
19) 

* Pepe Grillo 

La Crónica: José Ángel Córdova se empeña en demostrar el compromiso de la presente 
administración con la población joven del país. En la presentación del portal conmigobierno.mx, 
diseñado por el Instituto Mexicano de la Juventud, el Titular de la SEP recordó que el gobierno puso en 
marcha el programa de becas más grande en la historia de México, con 7.9 millones de becas que se 
reparten desde primaria hasta licenciatura. (Pág. Tres Opinión) 

* Entrevista a Subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán 

Milenio: El Subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, urgió un mecanismo de coordinación 
entre las instituciones de educación superior públicas, privadas y las propias autoridades del ramo que 
se encuentran en la zona metropolitana de la ciudad de México, para enfrentar los mayores retos que 
se tienen y cuya solución contribuya al bien de todos.  

“El problema que tenemos es que necesitamos hacer una conexión más acabada entre las demandas 
y preferencias de los jóvenes, la oferta educativa, la demanda laboral y los requerimientos del 
desarrollo local”, subrayó. En entrevista con Notimex en sus oficinas de la SEP, expuso que existen 
tres dilemas que implican esfuerzos diferentes a los que se han realizado hasta el momento y que es 
preciso encarar. (Milenio 11, Impacto 11) 
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* Informa SEP sobre cuotas y materiales escolares 

El Sol de México: El regreso a clases significa para algunos padres de familia “aprietos” monetarios 
por la compra de uniformes y útiles escolares, además de las colegiaturas, en el caso de escuelas 
particulares o las llamadas “cuotas” en las públicas. En algunos colegios particulares los padres tienen 
que desembolsar “de un jalón” entre tres mil y cinco mil pesos tan sólo en la compra de material 
escolar y libros, aparte de las colegiaturas. En el caso de las escuelas públicas los gastos también 
varían de acuerdo con las listas de materiales que soliciten los profesores. 

La SEP informó que los materiales y útiles escolares necesarios para iniciar las actividades en el ciclo 
escolar 2012-2013 en los jardines de niños, como: diferentes tipos de papel, pinturas, pinceles, 
brochas, tijeras, pegamentos y plastilina (no tóxicos), serán adquiridos de común acuerdo entre los 
padres de familia y las educadoras, conforme a los requerimientos de las actividades que realizan los 
niños de este nivel educativo. 

Sobre el tema cuotas escolares, El Sol de México platicó con Víctor Gamiño Casillas, Director General 
de Formación Continua de Maestros en Servicio, de la Subsecretaría de Educación Básica, quien dijo 
que “ese es un tema que no puede ser abordado específicamente por la autoridad federal, en todo 
caso correspondería a cada instancia local”. 

Explicó que a partir del Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica de 1992, la 
responsabilidad de operar y organizar los servicios educativos fue transferida a los estados y 
particularmente aquí, en el Distrito Federal, existe una instancia desconcentrada que es la AFSEDF. 
(Pág.  9) 

* Cartas a Reforma 

Reforma: La sección reproduce la misiva de Guadalupe Monroy quien destaca: “El Artículo tercero de 
la Constitución refiere que la educación pública es laica, obligatoria y ¿gratuita? Lo cierto es que cada 
año cobran cuotas. En la escuela “Ford 169”, en San Isidro Ixhuatepec, están exigiendo como requisito 
de inscripción el pago de 250 pesos por padre y 200 pesos por niño para pagar al maestro de 
computación, pues los maestros no quieren usar el salón de medios y mejor contratan a un ingeniero 
en sistemas para que les dé computación a los niños. Los padres hemos intentado enviar correos al 
sitio de la SEP, pero al darle ´enviar´, notifica que hay un error. Hemos llamado a diversos teléfonos y 
nos remiten a otros donde nunca contestan”. (Pág. 4-A) 

* Retrasan obras en escuela 

Reforma: La primaria “Ricardo Flores Magón”, de la Delegación Tláhuac, será la única de las siete 
escuelas que al ser dictaminadas de alto riesgo tras los sismos de marzo, no iniciará clases el próximo 
lunes. La instalación de una feria impidió que se realizara a tiempo el montaje de las aulas 
prefabricadas, donde sus más de mil 500 alumnos deberán esperar a que concluyan las obras para 
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iniciar el ciclo escolar 2012-2013. Así lo informó el Director del Instituto Local de Infraestructura Física 
Educativa del DF, Carlos Sainz, quien explicó que las aulas provisionales para este colegio registran 
un avance de entre el 70 y 80 por ciento. (Reforma 3-Ciudad, Metro 6) 

* Aplicará SSP operativo de regreso a clases 

El Universal: La SSP-DF, aplicará un dispositivo con más de 11 mil policías apoyados con 2 mil 197 
vehículos para el regreso a clases, el próximo lunes, en más de 8 mil planteles escolares. El operativo 
contempla garantizar el orden y agilizar el tránsito con motivo del inicio de clases para el ciclo lectivo 
2012-2013.(El Universal 6-Metropoli, Milenio 18-A, La Jornada 30-A, Reforma 3-Ciudad, Excélsior 
PP-1-Comunidad, El Sol de México 1 y 4-Ciudad)  

* Comentarios a Reforma.com 

Reforma: La sección destaca: “Vigilan policías regreso a clases ¿Y a Elba quién la vigila?”. (Pág. 4-A) 

* ¡¡¡Gracias!!! “Non fecit taliter omni nationi” (nunca igual hizo por otra nación), frase en la 
Basílica de Guadalupe.- Héctor Delgado 

UnomásUno: Desesperación por hambruna de las jefas del hogar por el bajísimo poder adquisitivo del 
salario que no alcanza para comprar alimentación básica nutricional acorde con las necesidades de 
nuestros niños del Siglo XXI. Hambruna como se sabe causal determinante del terrible atraso de 
escolares.  

Aunada a infraestructura subdesarrollada de nuestros planteles: muchos sin drenaje moderno útil; sin 
luz eléctrica; sin paredes, vidrios, ventilación y calefacción según las estaciones; sin auxiliares 
didácticos (mapas, laboratorios con microscopio, bioterios, terrarios, ahí está el gran fraude de 
Enciclomedia, robo contratista contra la SEP durante el foxiato, avalado por el Reyes Tamez, 
exsecretario de la SEP quien sigue impune); sin conexiones para computadoras; la paradoja: 
telesecundarias sin televisores ni antena ni señal cibernética. Hambre, desnutrición, rezago escolar 
impiden un desarrollo del conocimiento igualitario en todas las zonas del país. (Pág. 3) 

* Maestros desplazados serán recontratados 

La Jornada: Francisco Bravo, secretario general del comité ejecutivo democrático de la Sección 9, 
informó que “los mil 64 maestros a los que les quitaron su interinato al ser desplazados por los 
profesores que hicieron examen de oposición, serán recontratados gradualmente”, y precisó que 
tendrán prioridad quienes tenían plaza laboral. Entrevistado al concluir una reunión de casi dos horas y 
media con Ramiro Álvarez Retama, director adjunto de personal de la AFSEDF, el dirigente de la 
CNTE detalló que afortunadamente llegaron a tres acuerdos con las autoridades tendientes a 
solucionar el problema. (Pág. 34) 
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* Aumento de población “fantasma” 

UnomásUno: En sólo dos años el número de población “fantasma” creció de 10 a 12 millones, pues a 
pesar de las constantes denuncias legislativas y porcentajes del Inegi, la Secretaría de Gobernación 
poco hace para implementar un programa que dote a esos mexicanos de su acta de nacimiento, afirmó 
el diputado del PRD, José Luis Jaime Correa, agrego que entre las dependencias que deben participar 
está la SEP, la de Salud, la del Trabajo y Previsión Social, así como los gobiernos estatales y 
municipales, en coordinación con la sociedad civil, los responsables de los centros de trabajo, 
sindicatos y autoridades ejidales; valiéndose de registros civiles ambulantes deben llegar hasta los 
más apartados rincones rurales y urbanos. (PP y 7)   

* Sin descentralización educativa por falta de acuerdos: Salvador Martínez della Rocca 

La Crónica: La descentralización de la educación básica en el DF no se logró debido a la falta de una 
negociación seria entre los gobiernos local y federal y el sindicato de maestros, afirmó el secretario de 
Educación local, Salvador Martínez della Rocca en entrevista. (Pág. 15) 

* DIF entrega certificados a estancias infantiles 

El Sol de México: El Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) hizo entrega de 
mil 311 certificados de competencia a responsables de estancias infantiles y a 120 supervisores que se 
encargaron de capacitar y evaluar sus capacidades para desarrollar una actividad en su vida laboral.  
Se trata dé un documento oficial de referencia en toda la república mexicana y a nivel internacional al 
ser reconocido por el Foro Económico Mundial, organismo que ubica a nuestra nación en el lugar 58 
de un total de 150 países a los que mide año con año por su potencial de competitividad.  

La titular del DIF nacional, Cecilia Landerreche, encabezó la ceremonia efectuada en la sede de la 
SEP, en la que se destacó el trabajo que realizan con la infancia a nivel preescolar luego de haberse 
sometido a capacitación y a un examen de conocimientos, habilidades, destrezas y de 
comportamientos individuales. (El Sol de México 11-A, Milenio 11) 

* OCDE revela datos alarmantes de bullying en México 

La Jornada: La diputada federal Karla Daniella Villarreal Benassini, del grupo parlamento Nueva 
Alianza advirtió que México ocupa el primer lugar entre los 34 países integrantes de la OCDE, en 
violencia verbal, física, sicológica y social –conocida en inglés como Bullying- entre alumnos de 
educación básica. (La Jornada 32, El Sol de México 9) 

* Invitan a padres de familia a denunciar casos de bullying 

El Sol de México: El secretario de Salud del Gobierno del Distrito Federal, Armando Ahued Ortega, 
invitó a los padres de familia y a los estudiantes afectados por el denominado bullying a denunciar ante 
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las autoridades correspondientes y con ellos prestarles la ayuda pertinente. Lo anterior ante el regreso 
a clases para el nuevo ciclo escolar 2012-2013 que arranca el próximo lunes en todas las escuelas del 
Distrito Federal. (Pág. 4-A) 

* Debatirán eliminación de examen de ingreso a educación media superior 

Reforma: La exigencia de eliminar el examen de ingreso a la Educación Media Superior será el nuevo 
tema a debate entre los miembros del movimiento de aspirantes excluidos y las autoridades 
educativas, anticipó Hugo Aboites, investigador de la UAM. La SEP concluyó esta semana 
negociaciones con miembros del MAES, tras acordar el ingreso diferido de mil 630 estudiantes en 
tercer semestre a la UNAM y al IPN. (Pág. 9-A) 

* Educación Superior: ¿oferta y demanda?.-  Manuel Gil Antón 

El Universal: Lo sabemos: muchos miles de aspirantes fueron excluidos de las opciones universitarias 
públicas, no sólo en la ciudad de México, sino en buen número de estados. ¿Qué dicen ante esto los 
altos funcionarios de la SEP? Que hay lugar para todos, sólo que no en los programas y escuelas que 
cada uno prefiere. El problema es el simple desajuste entre oferta y demanda. Proponen que todas las 
alternativas de estudio son equivalentes las universidades, los prestigiados institutos tecnológicos y la 
diversidad de Instituciones de Educación Superior para estudios en el nivel “terciario” (posterior a la 
educación media) no universitarios--, por lo que no existe desabasto de espacios para continuar con 
las trayectorias escolares.  

Lo que sucede es que muchos quieren de lo que hay poco, y pocos quieren de lo que hay mucho. Ahí 
está el yerro de los aspirantes. Son tercos. No entienden lo que el país requiere (nosotros sí). Pero al 
final, dicen tranquilos, todo se acomoda: se irán ya sea a las ÍES no universitarias, a pagar las 
particulares con independencia de su calidad; acaso probarán suerte el año que viene o ya no lo 
intentarán luego de la cuarta vez. (Pág. 12-A) 

* Cuestionan obligatoriedad del bachillerato 

La Prensa: En febrero de este año el Presidente Felipe Calderón firmó el decreto que reforma los 
Artículos 3 y 31 Constitucionales, para hacer obligatorio el nivel del bachillerato. El cambio significa 
que tanto el Estado mexicano tendrá la obligación de ofrecer esa formación, como los padres y tutores 
deberán cumplir con el deber de garantizar que sus hijos asistan y permanezcan en la escuela. La 
expectativa prevista es de alcanzar la cobertura universal en la Educación Media Superior para el año 
2022, y para el próximo sexenio avanzar hacia un 85%, actualmente la cobertura es de 
aproximadamente el 68%. (Pág. 15) 
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* Jóvenes “rechazados” acceden a opciones educativas 

El Universal: Había muchas caras de alivio. Algunos jóvenes no aceptados en la UNAM, la UAM y el 
IPN tuvieron la oportunidad de escoger ayer una universidad para continuar sus estudios de 
licenciatura, becados al 100% o con un pago de mil pesos mensuales. La atmósfera de frustración 
parecía diluirse con esta nueva oportunidad que tuvieron decenas de estudiantes. Sin embargo, la 
mayoría accede a este beneficio, porque “no queda de otra” para seguir con su trayectoria académica 
y con la confianza de que en un año pueda revalidar sus estudios e incorporarse de manera definitiva a 
la UNAM o al Poli, luego del acuerdo que lograron los Movimientos de Aspirantes Excluidos de la 
Educación Superior y el de No aceptados el pasado martes en la SEP. (Pág. 2-A) 

* Delegación de estudiantes mexicanos destacan en concurso internacional 

El Universal: En julio pasado se llevó a cabo la 53 Olimpiada Internacional de Matemáticas en Mar de 
la Plata, Argentina, en esta, la delegación mexicana obtuvo una medalla de oro, una de plata y dos de 
bronce. La hazaña aún pasa desapercibida y los participantes lamentan la falta de apoyo. (Pág. 8-A) 

* Cuidémonos.- Hazael Ruiz Ortega 

El Sol de México: La principal actividad de más de 34 millones de mexicanos es sin duda el estudio. 
Hoy una inversión, mañana una gran rentabilidad: social, económica, cultural y, por qué no, política. El 
INEGI nos proporciona un segmento de la dinámica del sector con cifras 2009. Alumnos egresados: en 
preescolar dos millones 236 mil; primaria, dos millones 221 mil; secundaria, un millón 722 mil; y 
educación media 900 mil educandos. De ahí que exista la conciencia de que para una integral u 
holística formación del individuo se requiere: por un lado ayudarle a desarrollar el saber y el saber 
hacer; y, por otro lado, el saber ser… fomentarles valores éticos, cívicos y democráticos que los hagan 
más libres. (Pág. 15-A) 

* Anuncia INEA lanzamiento de sistema de apoyo a personas con discapacidad visual 

UnomásUno: El INEA anunció el lanzamiento del programa Braille, en fecha próxima en 13 entidades 
federativas, en apoyo de personas con discapacidad visual registradas en el Sistema Automatizado de 
Seguimiento y Acreditación. (Pág. 10) 

* Operan en Puebla escuelas sin registro oficial 

Reforma: En Puebla, pese a que forman parte de las 12 escuelas que, según anunció la Secretaría de 
Educación Pública estatal, serían cerradas y se les cancelaría el RVOE, la Universidad Liberal y el 
Centro Internacional de Prospectiva y Altos Estudios continúan ofreciendo clases profesionales. Esas 
instituciones perdieron el registro debido a que no acreditaron su calidad o no comprobaron que están 
en proceso de mejorarla. El 18 de julio, la SEP difundió la lista de instituciones a las que se les 
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cancelaría el RVOE a partir de ese día, pero a un mes del anuncio, algunas instituciones siguen con 
sus actividades e incluso se anuncian por medio de volantes y ofrecen descuentos. (Pág. 9-A) 

* Abrirá Centro Cultural Digital de la Estela de Luz 

La Crónica: El Centro Cultural Digital de la Estela de Luz se abrirá al público en los primeros días de 
septiembre y ofrecerá al público de manera gratuita cine, exposiciones, talleres además de los 
conciertos de fin de semana que ya se realizan. Con su apertura, se terminan los trabajos en el 
monumento que estará ya completo, anuncia su directora, Grace Quintanilla. (PP-17) 

SECTOR EDUCATIVO 

* Histórica la demanda de ingreso al IPN l 

La Jornada: La demanda de ingreso al IPN fue “nuevamente histórica”, reconoció su directora general, 
Yoloxóchitl Bustamante Díez, quien afirmó que la capacidad instalada para atender alumnos en el 
Valle de México llegó “casi a su límite”, pues más de 90 mil aspirantes de este año, ingresaron poco 
más de 23 mil 200. (Pág. 34) 

* Menor deserción en estudiantes pobres 

Reforma :Los jóvenes que viven en los estados con mejores condiciones económicas y sociales 
desertan más que los que habitan en lugares mas desfavorecidos, afirmó el doctor Francisco Miranda, 
durante la presentación de los avances de su investigación sobre Reescolarización y Política Educativa 
en México. (Pág.9-A) 

* Requisitos para obtener becas a nivel posgrado 

Excélsior:  publica los requisitos que solicitan algunas dependencias educativas tanto nacionales 
como internacionales en México para becar a estudiantes. Destaca la página web de Conacyt, que 
informa sobre sus becas para niveles de posgrado en varias disciplinas. (Pág.16 y 17-A) 

* Concurso Nacional de asignación y plazas a docentes de nuevo ingreso 2012-2013 

La Jornada: Nunca será suficiente la inversión en educación, para brindar un mejor presente y futuro a 
las y los niños de Chiapas, afirmó el gobernador Juan Sabines Guerrero durante la entrega de órdenes 
de comisión del Concurso Nacional de asignación y plazas a docentes de nuevo ingreso 2012-2013 en 
la entidad. Señalo “Creo que nadie debe estar en contra de lo que son los objetivos de la Alianza por la 
Educación del pueblo de México sin duda alguna es tarea de todos y cada uno de los mexicanos, no 
solo de los maestros, educación que no es propiedad de nadie. Queremos verlos en sus aulas los 200 
días que establece el calendario escolar, el gobierno ya hizo su esfuerzo puso 2054 plazas y mil 
54 horas federalizadas a concursos. (La Jornada 33, Milenio 10) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 

* Entrega de premios del concurso infantil "El Niño y la Mar". 

Excélsior: La Presidenta del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, Margarita 
Zavala; y el secretario de Marina, Mariano Francisco Saynez Mendoza, entregaron hoy los premios a 
los ganadores del concurso infantil "El Niño y la Mar". En la residencia oficial de Los Pinos, la esposa 
del presidente Felipe Calderón destacó el compromiso con el medio ambiente de los menores que 
obtuvieron el reconocimiento, el cual, dijo, quedó plasmado en sus presentaciones. Asimismo, hizo un 
reconocimiento a la Secretaria de Marina-Armada de México, por su actuación valiente y "por defender 
la seguridad de las familias mexicanas". (Pág.12-A) 
 
* Desahogar juicios en línea 
 
Reforma: El proyecto más ambicioso emprendido en México para desahogar juicios por medios 
electrónicos se ha topado con la resistencia al uso de nuevas tecnologías. Y es que, de acuerdo con 
los propios litigantes, muchos aún desconfían de internet para llevar los casos y prefieren los 
expedientes en papel. Así, a un año de entrar en vigor, el sistema Juicio en Línea del TFJFA ha sido 
utilizado para desahogar 897 demandas, esto es, tan sólo el 0.7 por ciento de los nuevos asuntos que 
dicho órgano ingresa al año en todo el País, que ascienden a unos 130 mil. (Ocho Columnas) 
 
* Canasta alimentaria rural encareció 12% 
 
La Jornada: La canasta alimentaria rural se encareció en 12 por ciento en el último año, según el 
estudio de la evolución del costo de la canasta alimentaria realizado por el Coneval; lo anterior 
equivale a 86.16 pesos más en el periodo de un año. (Ocho Columnas) 

* Continuidad a los proyectos de infraestructura hidráulica y del medio ambiente 

El Universal: El Secretario del Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira Quezada, aseguró que en el 
proceso de transición política esperan que la próxima administración le dé continuidad a los principales 
proyectos de infraestructura hidráulica y del medio ambiente que se encuentran en marcha, lo anterior 
durante una reunión con empresarios de la industria de la construcción, el funcionario indicó que en lo 
que resta del sexenio trataran de brindarles las mayores facilidades en materia de permisos 
ambientales para no frenar las inversiones en proyectos de infraestructura. (Pág. 11-Cartera) 
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Denuncian abusos contra estudiantes de nuevo ingreso en la normal de 
Ayotzinapa 

MAR HORACIO 

Padres de familia de estudiantes de nuevo ingreso a la Escuela Normal "Raúl Isidro Burgos" de 
Ayotzinapa, Guerrero, denunciaron que sus hijos son objeto de torturas y abusos durante lo que 
denominan "Semana de adaptación", donde los ponen a prueba si son afines a la institución. 

 En conferencia de prensa, los tutores manifestaron su inconformidad por las políticas educativas que 
la institución aplica a los estudiantes de nuevo ingreso, y pusieron un ejemplo de un estudiante 
originario de Xalpatlahuac, Guerrero, a quien lo obligaron a correr en la madrugada en la carretera 
federal, no importándoles que padece de soplo en el corazón. 

 "Estudiantes avanzados los hacen correr a las tres de la mañana sobre la carretera federal 
Chilpancingo-Chilapa durante tres horas y al regresar los hacen tomar un vaso de agua de la barranca, 
comerse cebollas, chiles y ajos, durante toda la semana de prueba para ver si son afines a la 
institución", dijo el padre de familia Crispín Honorato Flores. 

 Tanto los padres de familia y los alumnos de nuevo ingreso solicitaron la intervención del gobierno del 
estado a fin de que pongan un alto en el asunto, y que los alumnos de nuevo ingreso tengan un trato 
digno y que se termine el esquema de semana de adaptación, donde consideran que es una semana 
de tortura y abusos por parte de alumnos de avanzada. 

 Señalaron que acudieron a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos para interponer la queja 
correspondiente y denunciar los hechos de que son objeto los alumnos de nuevo ingreso de 
Ayotzinapa, Guerrero, sin embargo manifestaron su temor de que haya represalias. 

 Según el gobierno de Guerrero, el caso de la "Semana de adaptación" de la Normal Rural "Raúl Isidro 
Burgos" de Ayotzinapa, ya lo tiene documentado la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y 
que esperan que la Comisión Interamericana emita una recomendación correspondiente. 
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Preparada la SSP-DF para regreso a clases 

 

 

La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal comenzó un operativo vial y 
de vigilancia desde ayer, como parte del regreso a clases el próximo lunes, en el 
que destinará un total de 11 mil policías de tránsito, así como 100 grúas en las 
escuelas donde se genera mayor conflicto. 

El titular de la Subsecretaría de Control de Tránsito, Luis Rosales Gamboa, explicó 
que desde ayer comenzó a diseñarse el plan de acción y el día de hoy se reforzará 
la vigilancia en las cuatro terminales de autobuses, el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) y los accesos carreteros al Distrito Federal. 

“Para el día lunes estaremos muy atentos en los más de ocho mil planteles 
escolares en la ciudad de México, donde tendremos el retorno de más de un millón 
700 mil alumnos en los colegios”, explicó. 

El funcionario señaló que a través de los 865 cuadrantes del Distrito Federal se 
desplegarán nueve mil 300 elementos sectoriales, 336 de la policía metropolitana y 
mil 600 elementos de tránsito, quienes trabajarán turno único el próximo lunes para 
tener la capacidad de garantizar la movilidad y hacer presencia en el entorno de las 
escuelas. 
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“Todos los padres de familia, los que tenemos la necesidad de llevar a sus hijos a la 
escuela, pues prevemos nuestro tiempo de origen-destino. Recordemos que se 
incrementa la movilidad vehicular considerablemente y siempre nos agarran las 
prisas el primer día”, sostuvo. 

Rosales Gamboa recomendó no estacionarse en lugares prohibidos y “no querer 
llegar con el vehículo hasta la puerta de la escuela porque eso disminuye la 
capacidad de rodamiento”, advirtió. 

Asimismo, pidió respetar los carriles confinados, pues, explicó, “se está haciendo 
costumbre” que los automovilistas invadan el carril del Metrobús en Insurgentes. 

“Vamos a estar con personal, con handheld, con grúas… Nosotros no buscamos 
una carrera de sanciones, sino que buscamos una cultura de respeto a la movilidad 
de las personas”, comentó. 

En ese sentido, afirmó que la dependencia detectó las escuelas que generan caos 
vehicular, por lo que se pondrán en marcha 100 grúas a partir de las 06:00 horas. 

No obstante, reiteró que la prioridad de la Secretaría no es emitir multas, sino 
coadyuvar a la movilidad. 
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Martínez della Rocca: no hubo acuerdos para conseguir descentralización 
educativa 

 

La descentralización de la educación básica en el Distrito Federal no se logró debido 
a la falta de una negociación seria entre los gobiernos local y federal y el sindicato 
de maestros, afirmó el secretario de Educación local, Salvador Martínez della 
Rocca. 
 
En entrevista con Crónica, el funcionario rechazó que la descentralización no se 
logró por falta de voluntad del jefe de Gobierno; no obstante, consideró como eje 
principal poner una mesa de discusión para lograr el objetivo. 

“No es un problema de la voluntad del jefe de Gobierno. Para que haya 
descentralización, el gobierno federal tiene que estar de acuerdo, el gobierno local 
tiene que estar de acuerdo. 

Tenemos tres problemas: uno, que el gobierno federal lo quiera hacer; dos, que el 
gobierno local lo quiera aceptar y tres, que el SNTE [Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación] esté de acuerdo. Ese es el problema que hemos 
tenido”, expresó. 

El funcionario recalcó que en varias ocasiones los gobiernos local y federal han 
coincidido en efectuar la descentralización, pero el SNTE está en desacuerdo. 
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Sin embargo, no es fácil tomar la decisión, reconoció. Sobre todo por lo que 
concierne a la falta de recursos para cumplir los objetivos. 

En ese sentido, ejemplificó a Oaxaca, Michoacán y Guerrero como estados donde 
las modificaciones al sistema educativo no fueron exitosas. 

“El modelo que se siguió fue descentralizar responsabilidades, pero centralizar los 
recursos. Por eso tú ves, cada 15 de mayo, que los maestros de Oaxaca, de 
Michoacán, de Guerrero vienen a exigir el aumento de salario aquí [en el Distrito 
Federal], pero les dicen ‘no, está descentralizado, te tienes que ir con tu 
gobernador’, y el gobernador dice ‘sí, pero no me están dando los recursos para que 
yo cumpla las justas demandas de los profesores’”, comentó. 

En contrapelo, también dio ejemplos donde el objetivo se cumplió, tales como 
Sonora y Nuevo León, donde el presupuesto anual es mayor en comparación de 
otras entidades federativas. 

“Son estados que tienen mayor capacidad de negociar con la Federación mayores 
recursos. Y hay estados como Oaxaca, Guerrero, Michoacán, en donde la 
descentralización no ha sido exitosa. 

Nosotros quisiéramos no ser la última entidad en donde se descentraliza la 
educación básica con el modelo fracasado, sino nos gustaría ser la primera con un 
modelo exitoso”, dijo. 

-¿El gobierno capitalino ya dejó totalmente las negociaciones? -se le preguntó. 

-Nunca ha habido negociación. Lo que yo estoy pugnando y lo que el jefe de 
Gobierno [Marcelo Ebrard] está pugnando es que se abran unas mesas de discusión 
para iniciar el proceso. 

-¿Y los anteriores secretarios nunca lo hicieron así? 

-Hubo algunas veces, pero esas mesas no fueron exitosas. 
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ESTE LUNES REGRESAN 35 MILLONES DE ESTUDIANTES 
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Recontratarán de manera gradual a 64 mil maestros que tenían 
interinato 

CAROLINA GÓMEZ MENA 

Francisco Bravo, secretario general del comité ejecutivo democrático de la sección 9, informó que “los 
mil 64 maestros a los que les quitaron su interinato al ser desplazados por los profesores que hicieron 
examen de oposición, serán recontratados gradualmente”, y precisó que tendrán prioridad quienes 
tenían plaza laboral. 

Entrevistado al concluir una reunión de casi dos horas y media con Ramiro Alvarez Retama, director 
adjunto de personal de la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal, el 
dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) detalló que 
afortunadamente llegaron a tres acuerdos con las autoridades tendientes a solucionar el problema. 

En primera instancia, indicó que está “el compromiso de recontratación de los maestros” afectados, 
con “prioridad a aquellos que sólo tenían una plaza”; en segundo lugar se acordó que aunque “el 
proceso será paulatino, nadie quedará sin trabajo”, y también “realizaremos reuniones de seguimiento 
para analizar cómo avanza la recontratación”. 

Poco después de las 13 horas de ayer, una representación de los docentes a los que no se les renovó 
su contrato acudieron a las instalaciones de la dirección general de personal en el Distrito Federal, y 
permanecieron a las afueras del inmueble, mientras la dirección de la CNTE de la sección 9 se reunía 
con las autoridades para solucionar el problema. 

Poco antes de la manifestación, Bravo explicó que “si bien respetamos el derecho al trabajo de los 
egresados de las normales no es justo que se saque a unos por otros, incluso provenientes de otros 
estados. En algunas entidades las plazas se concursan sólo entre los que viven en el estado”. 
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Entrega el DIF certificaciones a mil 67 estancias infantiles 

CAROLINA GÓMEZ MENA 

En el DF hay 588 guarderías y 9 mil 460 en todo el país, señaló 

A poco más de cinco años de iniciado el programa Estancias Infantiles, y a un año de que el DIF 
Nacional fue acreditado como órgano para avalar la evaluación de competencias laborales, la titular de 
este organismo, Cecilia Landerrache Gómez Morín, entregó de manera simbólica 35 certificaciones a 
responsables de estos sitios, de un total de mil 67 aprobados. 

En una ceremonia realizada en la Secretaría de Educación Pública (SEP), Landerrache Gómez Morín 
sostuvo que “hoy es un día muy especial, marca un antes y un después en el trabajo de las estancias 
infantiles”, y destacó que con las certificaciones el trabajo en asistencia social adquiere 
“profesionalización” y deja de ser una acción sólo de “buena voluntad”. 

Aunque algunos medios estaban interesados en preguntar a la funcionaria si este tipo de 
certificaciones en competencia laboral podrían constituirse en elemento que evite tragedias como la 
ocurrida hace más de tres años en la guardería ABC –subrogada del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Hermosillo, Sonora, donde murieron 49 niños– la directora del DIF no dio entrevistas 
posteriores a la ceremonia. Durante el acto, la oficina de comunicación social del DIF advirtió que 
Landerreche Gómez Morín tenía una agenda apretada y no haría comentarios a la prensa. 

Algunas supervisoras de estancias expresaron que el programa cuenta con 365 supervisoras las 
cuales revisan periódicamente que las guarderías estén funcionando adecuadamente en cuanto a 
alimentación, instalaciones, seguridad y atención a los niños y acotaron que en el Distrito Federal se 
cuenta con 588 estancias y en todo el país 9 mil 460. 

Insistieron en que estos lugares están “muy supervisados”, tanto por la Secretaría de Desarrollo Social, 
de la cual dependen, como por el DIF. 

Landerreche destacó que “lo más importante de todo esto es que estamos garantizando, no nada más 
la buena voluntad, sino el buen desarrollo y el cuidado de los niños y de las niñas”, y agregó que en 
2012 “se han realizado mil 311 procesos de evaluación en el estándar 0024 del Cuidado de los Niños y 
Niñas en Centros de Atención Infantil para las responsables de Estancias Infantiles”. 

Acotó que “también, para llevar a cabo este proceso, formamos una red de 120 supervisores en el 
ámbito nacional que están certificados dentro del estándar 0076 de evaluación de la competencia de 
los candidatos”. 
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La titular del DIF dijo que la certificación dará a los responsables de estancias “una movilidad laboral 
impresionante, porque si el día de mañana ustedes quieren dedicarse a otra cosa o ya no quieren estar 
en el programa, ya tienen un certificado para que pueden abrir su propia guardería y puedan ser 
supervisores, si los están capacitando y certificando, de la Norma Técnica de Supervisión y Evaluación 
en cualquier entidad, esto es, no están atados a una institución, a un programa oficial”. 
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México, primer lugar en la OCDE debido a hostigamiento escolar 
ROBERTO GARDUÑO 

Plantean campañas sobre la importancia de un ambiente educativo libre de violencia 

Otra propuesta es abrir un observatorio de convivencia, indica la legisladora Daniela Villarreal 

De los 34 países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE) México ocupa el primer lugar en violencia verbal, física, sicológica y social –conocida en inglés 
como bullying– entre alumnos de educación básica. 

La diputada Daniela Villarreal anunció que en San Lázaro el hostigamiento escolar se analiza en una 
iniciativa y será un tema a continuar en la próxima legislatura, incluyéndolo entre las reformas a la Ley 
General de Educación, para que las autoridades y los tres órganos de gobierno –en el ámbito de su 
competencia– fomenten campañas de difusión sobre la importancia de una convivencia democrática y 
libre de violencia en los contextos familiar, educativo y comunitario. 

Se hace hincapié en incorporar las tecnologías de la información para fomentar la cultura de la paz en 
el entorno escolar. Se desarrollarán modelos de atención integral para personas receptoras y 
generadoras de violencia en el contexto estudiantil. 

Esto implica crear próximamente una red interinstitucional u observatorio de convivencia escolar y un 
programa para la prevención y atención de la violencia. 

La iniciativa se sustenta en información proveniente del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia 
(Unicef, por sus siglas en inglés), pues en un considerable número de escuelas detectó creciente 
discriminación a estudiantes de bajos recursos, indígenas, niñas, habitantes del campo, madres 
adolescentes y discapacitados. 

 
Los menores agredidos pierden confianza en sí mismos y tienden a aislarse 
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Entre las actividades y métodos de discriminación más socorridos por los generadores de violencia se 
encuentran romper o esconder objetos personales, dejar mensajes escritos, burlarse, poner apodos 
denigrantes y emitir amenazas. Las conductas agresivas forman parte de un repertorio de aprendizaje 
en la infancia temprana. 

Así, el estudio refiere que los agresores alcanzan alto grado de popularidad en contraposición a lo que 
sucede con los agredidos, quienes encuentran dificultad para establecer relaciones interpersonales 
sanas en la edad adulta, y con el paso de los años las víctimas también pueden volverse agresores. 

Entre los factores que desencadenan el comportamiento agresivo en las escuelas se identifican los 
siguientes: estricta disciplina recibida en casa, adicción a los programas de televisión altamente 
violentos, conductas agresivas de los padres, asistencia a escuelas de tipo militarizado y 
comportamiento desequilibrado de profesores y profesoras. 
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Estudiantes de #YoSoy132 definen nuevo plan de acción 
LAURA POY SOLANO 

 

 
Alumnos de diversas universidades realizarán una asamblea en CU para determinar las acciones que 

tomará el movimiento #YoSoy132 

Con el objetivo de avanzar en la definición de un modelo de organización y consolidar sus principios 
básicos, el movimiento #YoSoy132 convoca hoy a su octava Asamblea General Interuniversitaria (AGI) 
en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), donde también se definirá un nuevo plan de acción. 

En el encuentro, donde participarán voceros y observadores de asambleas locales de universidades 
públicas y privadas, se presentará un primer avance de los trabajos en las mesas temáticas para 
elaborar el contenido del contrainforme de gobierno que el colectivo estudiantil hará público este 
primero de septiembre. 

De acuerdo con la orden del día, aprobada en la AGI realizada el 28 y 29 de julio pasado en Morelia, 
Michoacán, los temas que serán analizados por los estudiantes incluyen, como primer punto, la 
organización del movimiento, para la cual se difundieron tres propuestas, a fin de fortalecer la 
presencia y participación de las asambleas locales estatales. 
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Como segundo punto se discutirá su participación en la segunda Convención Nacional contra la 
Imposición, que se realizará 22 y 23 de septiembre en la ciudad de Oaxaca, donde acudirán 
representantes de más de 600 organizaciones sociales que se oponen al proceso de imposición de 
Enrique Peña Nieto en la Presidencia de la República. 

Los integrantes de #YoSoy132 analizarán un nuevo plan de acción de cara a este primero de 
septiembre, cuando arranque la nueva legislatura en el Congreso. 

En el encuentro, que se iniciará a las 8 horas y se prevé que concluya después de las 21 horas, 
también se analizarán propuestas como la elaboración de una nueva Constitución, presentada por la 
asamblea local #Másde131, que integra a alumnos de la Universidad Iberoamericana, así como la 
definición de celebrar su novena AGI en Saltillo, Coahuila, pues deberán garantizarse condiciones 
mínimas de seguridad para el traslado y permanencia de más de un centenar de voceros estudiantiles. 

Por la mañana, alumnos de diversas instituciones de educación superior se reunieron en el 
Monumento a la Revolución para iniciar el debate de los temas que se abordarán en el contrainforme 
de gobierno en materia de educación. Destacaron la importancia de denunciar que el actual sistema 
educativo no impulsa la formación de un “hombre crítico, libre y reflexivo”; por el contrario, advirtieron, 
favorece la privatización de la educación y que se le considere como un servicio y no un derecho 
humano”. 

Por la tarde, integrantes del colectivo realizaron reuniones de trabajo en las cuales abordaron temas de 
economía y salud que también serán parte de los contenidos de su contrainforme, en el que se 
incluirán su visión y propuestas sobre política laboral, económica, energética, desarrollo del campo 
nacional, migración, explotaciones mineras, así como un balance crítico del sistema nacional de salud 
en México. 
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“Ojalá todo fuera como el deporte: claridad en resultados”: De la 

Garza 
MIGUEL ÁNGEL RAMÍREZ 

Tres millones de pesos, el premio para la selección de futbol por la dorada 

Esta delegación marcará la diferencia entre un antes y un después en el deporte nacional, dijo el 
primer mandatario 

 
Bernardo de la Garza y Felipe Calderón, con Alejandra Orozco, medalla de plata en clavados 

sincronizados 

Además de informar que el premio a la selección de futbol por la medalla de oro en los Juegos 
Olímpicos de Londres 2012 fue de 3 millones de pesos, el titular de la Comisión Nacional de Cultura 
Física y Deporte (Conade), Bernardo de la Garza, le dijo al presidente Felipe Calderón que ojalá “todo 
fuera como el deporte: con claridad en los resultados”. 

“Así –continuó– sería más fácil que muchos percibieran y aquilataran los avances de nuestro México, 
durante su gestión en muchos otros frentes. Pero el deporte es, y me alegro, una muestra pequeña del 
México transformado que hereda su administración.” 
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En la comida que tuvo ayer en Los Pinos el primer mandatario y su esposa, Margarita Zavala, con la 
delegación mexicana que participó en la justa británica, De la Garza insistió que lo realizado en los 
juegos fue “toda una hazaña deportiva que por sí sola tiene un valor tan grande que cuesta calificarla. 
Y si esos resultados son difíciles de definir, más lo es aún el legado que le han dado a México. 

“Porque las medallas son importantísimas, por supuesto, pero los millones de niños que despiertan su 
interés por practicar su deporte, gracias a su desempeño, lo es mucho más.” 

En el convivio se entregaron estímulos económicos a los medallistas. Mariana Avitia, Aída Román, 
María del Rosario Espinoza, Paola Espinosa, Laura Sánchez, Alejandra Orozco, Iván García, Germán 
Sánchez, recogieron su cheque, y por la selección de futbol lo hizo Héctor González Iñárritu. 

A los que no regresaron “con la satisfacción total” de Londres, De la Garza les dijo dos cosas: “primero, 
que fueron a los Juegos Olímpicos porque son los mejores de México y porque mostraron en los 
procesos el nivel mundial que se requería para estar ahí, cosa no de cualquiera. 

“Y segundo, que hagan de eso su motor, que saque lo mejor de ustedes, para que así como Aída, 
Mariana y Mari lograron sus objetivos, en un futuro próximo ustedes encuentren los resultados que se 
merecen.” 

Resaltó que “40 por ciento de ustedes se ubicó en los mejores ocho de su deporte y terminaron por 
enterrar, espero que para siempre, la aferrada idea de que México no estaba destinado a ser un país 
de triunfos”. 

Después, el titular de la Conade informó que fueron “tres millones de pesos lo que aprobó el 
fideicomiso” para la selección de futbol por su presea de oro. 

Sobre la beca vitalicia, indicó que deberán “revisar la ley, pero yo no encuentro hasta ahora, que 
recuerde, ningún enunciado de por qué los futbolistas deben ser tratados distinto. Me parece que el 
espíritu del legislador es reconocer a los mexicanos que ponen en alto el nombre de nuestro país y 
ellos lo hicieron. Así que debemos otorgar esa beca vitalicia con gusto”. 

Agregó que son “13 mil 500 pesos (mensuales)” de la beca. “Tampoco es una cantidad muy 
sofisticada, pero estoy seguro que les va a ayudar”. 

Calderón, por su parte, dijo que era un honor recibirlos en Los Pinos y que esta delegación “marcará 
una diferencia, entre un antes y un después en el deporte mexicano, porque le ha dado un nuevo 
talante y carácter a nuestros deportistas de alto rendimiento”. 

Hizo un especial reconocimiento a “las mujeres de nuestra delegación”. 
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Recordó no sólo las actuaciones de los medallistas, sino de los demás atletas y los comentarios que 
hizo, por ejemplo, Alejandra Orozco, y que le “movieron mucho”, porque cuando era niña le pidió un 
autógrafo a Paola Espinosa. “Y están tan sincronizadas, que hasta para recibir la medalla lo estaban”, 
bromeó. 

Pero al hablar del tiro con arco no dio en el blanco. “También recuerdo que en los Panamericanos 
Adriana Avitia, Alejandra”, dijo, y lo corrigieron: “Mariana”. Continuó: “Alejandra Valencia, perdón, 
mencionaba que ella decidió entrar a tiro con arco porque le llamó la atención y admiraba lo que había 
logrado Juan René” Serrano en los Juegos Olímpicos de 2008. 

“Luego Mariana Ávila, oh que la canción, Avitia, perdón, mejor pásenme un acordeón...” 

En su intervención, Avitia indicó que todos los integrantes de la delegación dieron “su mayor esfuerzo, 
dedicación y entrega, y eso ya nos hace unos grandes triunfadores”. Y concluyó con un “¡que viva 
México!” 
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Reocupan Universidad de Chile 
ENRIQUE GUTIÉRREZ 

Corresponsal 
 

 
Varias secundarias también fueron tomadas por estudiantes. En la imagen, alumnas del Liceo Carmela 

Carvajal observan detenciones de jóvenes que intentaron apoderarse de las instalaciones 

Santiago, 17 de agosto. Unos 30 alumnos volvieron a ocupar la madrugada de este viernes la sede de 
la Universidad de Chile, el más importante centro de estudios superiores del país, que en el curso de 
2011 estuvo tomada cinco meses por el movimiento estudiantil, el cual reclama eduación gratuita, de 
calidad y libre de lucro. 

La reocupación ocurrió menos de 24 horas después de que el cuerpo de carabineros, la policía 
militarizada, desalojó tres escuelas secundarias, que desde la semana pasada intentan reactivar el 
movimiento, cuyas demandas han sido rechazadas por el gobierno del presidente Sebastián Piñera. 

“Secundarios y universitarios estamos en una misma lucha y no vamos a dar marcha atrás en eso”, 
manifestó el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, Gabriel Boric. 

“Dijimos que ante la indolencia del gobierno agosto iba a ser un mes movilizado”, expresó Boric, quien 
afirmó que la decisión de ocupar la sede universitaria tendrá que ser ratificada o rechazada por la 
comunidad estudiantil la semana próxima. 
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Durante la jornada varias secundarias –incluso algunas que fueron desalojadas en días recientes– 
fueron reocupadas por estudiantes que el año pasado protagonizaron unas 40 manifestaciones 
callejeras durante siete meses. Para algunas escuelas la paralización de actividades significó la 
pérdida del ciclo escolar entero. 

A primera hora el ministro vocero del gobierno, Andrés Chadwick, consideró que las nuevas 
movilizaciones fueron realizadas por un grupo “muy distinto al del año pasado. Estamos viendo que 
son conjuntos pequeños, que están muy focalizados en su acción. Creemos que estamos frente a un 
sector muy minoritario que actúa por la vía de la violencia, de las tomas”. 

Más tarde Piñera condenó los actos de violencia de las últimas dos semanas y advirtió que su 
administración “no tolerará desórdenes”. 

“La violencia no es un instrumento legítimo en una sociedad civilizada, y por eso el gobierno no va a 
tolerar nunca que la violencia termine imperando.” 
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Presentan queja ante Derechos Humanos por acciones de 
normalistas de Ayotzinapa 

Chilpancingo, Gro., 17 de agosto. Observadores de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) y de la Comisión de Derechos Humanos (Codehum) de Guerrero se encuentran en la Normal 
Rural de Ayotzinapa Raúl Isidro Burgos luego de una queja presentada por padres de estudiantes y 
alumnos de reciente ingreso a este plantel educativo. 

Crispín Honorato Flores, junto con otros padres y alumnos de reciente ingreso a la Normal de 
Ayotzinapa, expusieron ante medios de comunicación acciones que se realizan en la Normal. 

Honorato Flores denunció que estudiantes avanzados de esta institución hacen correr a alumnos de 
reciente ingreso a las tres de la madrugada sobre la carretera federal Chilpancingo-Chilapa, al menos 
durante tres horas, y al regresar “los hacen tomar un vaso de agua de la barranca, comer cebollas, 
chiles y ajos, durante toda la semana de prueba o semana de adaptación, para ver si son afines a la 
institución”. 

Alumnos, que omitieron su nombre, citaron que un compañerode nuevo ingreso, originario de 
Xalpatláhuac, municipio de la Montaña, padece un soplo en el corazón y durante la carrera nocturna 
pidió que respetaran su condición física, por lo que los estudiantes de semestres avanzados sacaron 
sus pertenencias y lo dejaran tirado en la carretera. 

Manifestaron que ante su temor de regresar a la normal durante esta “semana de adaptación” pidieron 
la intervención de las instancias correspondientes, además de las de derechos humanos, para poner 
fin a estas prácticas de “tortura”, pues lo único que quieren es seguir estudiando para llegar a ser 
buenos profesores. 

Indicaron que temen que cuando se vayan los visitadores haya represalias en su contra y se agudicen 
acciones como las citadas. 
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Entrega Sabines más de 2 mil plazas a maestros 
 

 
Cuando un país no le apuesta a la educación condena a su pueblo a no alcanzar el desarrollo, indicó el 

gobernador Juan Sabines 

Nunca será suficiente la inversión en educación, para brindar un mejor presente y futuro a las y los 
niños de Chiapas, afirmó el gobernador Juan Sabines Guerrero durante la entrega de órdenes de 
comisión del Concurso Nacional de asignación y plazas a docentes de nuevo ingreso 2012-2013 en la 
entidad. 

“Es una inversión lo que estamos haciendo por la educación; la mejor inversión que puede hacer un 
gobierno es en sus maestros, que éstos tengan estímulos, que tengan la fortaleza para poder ir con 
dignidad a estar frente al aula (...) Muchas gracias por la convicción de servir a Chiapas en la más 
honrosa y digna labor como maestras y maestros de las próximas generaciones de Chiapas”, acotó. Al 
encabezar la entrega de 2 mil 54 comisiones a igual número de maestros que se integran a partir del 
nuevo ciclo escolar a las filas del SNTE, el mandatario estatal recordó que en seis años su 
administración ha contratado a 12 mil 528 docentes. 
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Histórica, la demanda para ingresar al IPN; con lugar, poco más de 
23 mil 200 

LAURA POY SOLANO 
 

 
La directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, durante la inauguración en las instalaciones 

de Zacatenco de la 31 Feria Internacional del Libro Politécnica 

La demanda de ingreso al Instituto Politécnico Nacional (IPN) fue “nuevamente histórica”, reconoció su 
directora general, Yoloxóchitl Bustamante Díez, quien afirmó que la capacidad instalada para atender 
alumnos en el Valle de México llegó “casi a su límite”, pues de los más de 90 mil aspirantes de este 
año, ingresaron poco más de 23 mil 200. 

En entrevista, luego de inaugurar la 31 Feria Internacional del Libro (FIL) Politécnica, que espera 
recibir a 80 mil visitantes del 17 al 26 de agosto, destacó que actualmente “hacemos un esfuerzo por 
incrementar la oferta, y fuera de la capital atendemos a cerca de 5 mil estudiantes de licenciatura y 
posgrado en unidades académicas de Guanajuato y Zacatecas”. 

Tras considerar como hecho “maravilloso” que miles de jóvenes quieran seguir estudiando, advirtió que 
también es una “tristeza que no podamos entre todos darles espacios, de manera que ninguno 
quedara fuera”. Afirmó que ante la creciente demanda, “en algunas escuelas tuvimos que armar 
grupos especiales, porque hubo empates en los procesos de selección y no podemos decirle a uno sí y 
a otro no, porque tenemos que aceptarlos a todos o a ninguno”. 
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Enfatizó que las instalaciones físicas del Politécnico en la zona del Valle de México “tienen muy pocos 
espacios de crecimiento. Hay dos o tres escuelas superiores que no han concluido su plan maestro, es 
decir, que falta construir su edificio de gobierno para liberar algunos espacios, pero serán sólo unos 
cuantos salones”. 

Ante esta situación, explicó que desde hace cuatro años iniciaron un proceso de crecimiento fuera de 
la capital del país. La primera experiencia de este tipo, recordó, fue la unidad interdisciplinaria de 
ingeniería en León, Guanajuato, y más tarde en Zacatecas. “Además tenemos un proyecto para crear 
en La Paz, Baja California Sur, una Escuela Superior de Ciencias Médico-Biológicas, y también 
estamos creciendo en Hidalgo”. 

Anunció que el próximo lunes se instalará la primera piedra de una escuela de nivel medio superior de 
esta casa de estudios, que “será el primer eslabón de una cadena para después generar un escuela de 
nivel superior, que tenga posgrado, centro de incubación de empresa y de formación continua. 
Creceremos en una zona cercana a la ciudad de México lo que favorece que algunos estudiantes 
puedan incorporarse”. 

En el acto, donde informó que la FIL Politécnica es la única “feria de libros intinerante”, que este año 
visitará 10 entidades y contará con 150 mil títulos de 300 casas editoriales, cuyo país invitado es 
Argentina, y que tras concluir las negociaciones con los movimientos de aspirantes no aceptados a la 
educación media y superior, “pusimos nuestro máximo esfuerzo y en un segundo proceso de selección 
se logró asignar 2 mil 750 espacios más, a lo que se suman 40 becas en instituciones incorporadas”. 

Bustamante Díez señaló que de acuerdo con su ley órgánica, para ser alumno del politécnico “todos 
deben acreditar el examen de admisión, no hay otra forma”, y aseguró que “también estamos haciendo 
un esfuerzo por ofrecer educación a distancia”, pero aclaró que no es un subsistema para “todos, 
demanda un perfil específico donde el alumno tenga capacidad de trabajar solo, de organizar su 
tiempo y que tenga conocimiento en el uso de la computadora”. 
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Contra posible nombramiento en educación del DF 

Tiene razón el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard: “la educación debería ser lo más 
importante del país”. Sin embargo, se ha diseminado la información de que su sucesor, Miguel 
Mancera, posiblemente nombre al frente de Educación en el Distrito Federal a Raúl González 
Apaolaza. De ser así, es como poner la Iglesia en manos de Martín Lutero, sin ofender al alemán al 
que muy pronto la humanidad, dentro de cinco años, rendirá homenaje por lo de su reforma. 

Apaolaza fue el artífice del cierre de una gran normal cuando era secretario de Educación en Hidalgo, 
El Mexe, escuela símbolo de todo el sistema normalista. Además, Apaolaza es esencialmente priísta y 
fue la izquierda quien volvió a ganar en el Distrito Federal. ¿Cómo conciliar intereses tan opuestos? 

Una cosa es notable para los politécnicos, pues no tendremos que sufrir las consecuencias de los 
hechos de Apaolaza, quien ha sido eterno aspirante a la dirección general de nuestra institución. Pero 
ahora el peligro está en el policía fracasado de News Divine, Joel Ortega. El IPN merece más, mucho 
más, algo más allá de la excelsitud, estamos en la órbita de Osorio Chong. 

Doctor Rubén Mares Gallardo. 
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Sicilia, #YoSoy132, partidos: itinerarios 
GUSTAVO GORDILLO 

Desde el paralelismo de la comunicación política apreciamos tres itinerarios que condensan distintas 

formas de conversación. 

Javier Sicilia emprende una nueva caravana en territorio estadunidense para iluminar hechos 
incontrovertibles: es el mercado más grande del mundo en el consumo de drogas y el mercado menos 
controlado de comercio de armas. Impunidad y agravio han sido el motor de las movilizaciones, pero el 
centro de la acción del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad es el diálogo con víctimas y 
grupos solidarios, pero también con adversarios y enemigos. Aunque para algunos eso ha sido 
ingenuidad, lo que menos tienen es eso: es más bien una forma de visibilizar, de delimitar campos y 
particularmente de pedagogía en el ejercicio de los derechos humanos. 

Otro itinerario han recorrido los estudiantes del #YoSoy132. Se reconoce como una de sus primeras 
aportaciones definir correctamente el espacio de las batallas futuras por la democracia: los medios 
masivos de comunicación y su relación con los poderes, así como modificar la dinámica del proceso 
electoral reciente, arrojando luz sobre las deformaciones e insuficiencias de la democracia de hoy. 
Pero el #YoSoy132 anticipa nuevas organicidades sociales. En los 70 se desenvolvieron muchos 
colectivos bajo el formato de redes. Ahora actúan no sólo en redes sino también en colmenas, siendo 
éstas las asambleas locales por escuela, por facultad o por universidad. Se vinculan y articulan con 
otros movimientos sociales, pero desde su identidad como estudiantes. Piensan en lo nacional, de ahí 
su propuesta programática de seis puntos, pero actúan a menudo desde la esfera local para atender lo 
específico. Desarrollan un tipo de inteligencia colectiva que corrige y ajusta decisiones no bien 
pensadas o descabelladas. Dato clave: la unidad del movimiento es más discursiva que orgánica. El 
discurso político es el cemento: un discurso que en ocasiones derrapa en el lirismo y la retórica pero 
termina confrontando con datos y cifras los duros hechos de la realidad. Han eludido también el 
protagonismo de líderes. Hoy sábado estarán discutiendo las formas organizativas del movimiento 
hacia delante. En buena medida, en el trasfondo está la discusión de la relación entre movilizaciones y 
movimientos y de éstos con las organizaciones. Con ello estarán apostando hacia el futuro. Son y 
serán auditores de los poderes, como han dicho ellos mismos.  

Finalmente, está el itinerario de los tres partidos principales; todos llegaban abollados después de las 
elecciones, aun el presunto ganador. Tienen fuertes divisiones internas que buscan disipar al conjuro 
de la unidad, en vez de hacer transparentes los motivos de las discrepancias que pueden ser o no 
perfectamente legítimas. La imposición de la homogeneidad es siempre el pecado de las 
organizaciones que desconfían de la pluralidad. Pero además tienen problemas mayores que rebasan 
sus fronteras. ¿Cómo vincularse con los movimientos sociales sin caer en el corporativismo? ¿Cómo 
relacionarse con los ciudadanos sin el resorte del clientelismo en el que todos han abrevado? ¿Cómo  
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auto-controlarse frente a los excesos del poder como la corrupción y el patrimonialismo? No lo podrán 
hacer sin la presencia vigorosa de ciudadanos libres y organizados. 

Lejos estoy de sugerir una dicotomía entre buenos y malos. Tanto el MPJD como el #YoSoy132 
enfrentan enormes retos, igual que los partidos. Pero unos experimentan y corrigen errores, en tanto 
que otros le echan la culpa al de enfrente. Sin embargo, unos y otros se necesitan para gobernar la 
pluralidad. 

Pierre Rosanvallon reflexiona en torno a la tensión entre legitimidad y confianza en La contra-
democracia. Se busca ampliar la democracia procedimental, y se desarrollan un conjunto de contra-
poderes para compensar la erosión de la confianza política. Aquí puede estar un itinerario para todos. 
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